

(1999/C 118/097)

PREGUNTA ESCRITA E-2442/98
de Katerina Daskalaki (UPE) a la Comisión

(30 de julio de 1998)

Asunto: Monumentos amenazados en Kosovo

Según publica la prensa europea (Le Soir del 30 de junio de 1998), monumentos de excepcional valor para el patrimonio cultural europeo y mundial se encuentran desprotegidos y amenazados de total destrucción en Kosovo. Vestigios romanos, monasterios e iglesias cristianas, iconos bizantinos del siglo XIV y manuscritos de extraordinario valor, así como mezquitas musulmanas de gran interés arquitectónico, se encuentran directamente amenazados en las zonas de combate.

¿Puede indicar la Comisión si ha estudiado acaso la posibilidad de enviar una misión de expertos para evaluar la situación y adoptar medidas para salvaguardar monumentos tan importantes para el patrimonio cultural europeo?

Respuesta del Sr. Oreja En nombre de la Comisión

(20 de Octubre de 1998)

La Comisión conoce y está muy preocupada por los artículos de prensa relativos a la protección que debería proporcionarse a los monumentos y objetos pertenecientes a la herencia cultural de Kosovo y a la amenaza que pesa sobre ellos. Sin embargo, la Comisión no tiene competencias para enviar una misión de expertos que evalúe el estado de dichos monumentos y objetos ni para adoptar medidas de protección de los mismos.

La Comisión considera que esta cuestión debería ser debatida por los Ministros correspondientes en el marco del Consejo. Además, en el marco de su cooperación con la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Cultura y la Ciencia (UNESCO) y con el Consejo de Europa, la Comisión estaría dispuesta a ofrecer ayuda, si dichos Organismos toman alguna iniciativa sobre el asunto que plantea Su Señoría.

(1999/C 118/098)

PREGUNTA ESCRITA E-2446/98
de Angela Sierra González (GUE/NGL) a la Comisión

(30 de julio de 1998)

Asunto: Actuación de la multinacional Chiquita en Latinoamérica

En recientes informaciones publicadas en diversos medios de comunicación se han revelado determinados datos sobre la influencia de la multinacional Chiquita sobre la política comercial de los EE.UU.

Por ejemplo, en la reciente Conferencia de la FAO sobre el plátano, celebrada en Roma el pasado mes de mayo, la Delegación de los EE.UU. fue acompañada de cuatro «asesores», todos ellos altos cargos de la empresa Chiquita (no así de otras multinacionales del banano).

También se destacan en estas informaciones varios hechos que deberían ser objeto de investigación como:

- la adquisición por la multinacional de tierras en países latinoamericanos, incluso en contra de la legislación de esos países,
- casos de sobornos en Colombia,
- importantes contribuciones económicas a los líderes políticos que encabezaron la disputa de la OCM contra el régimen comercial del plátano en la Unión Europea.

¿Tiene constancia la Comisión del grado de influencia ejercido por esta multinacional sobre la política de los EE.UU. en relación con el comercio internacional del plátano?

¿Está dispuesta la Comisión a investigar las denuncias realizadas para conocer las prácticas de la multinacional en los países latinoamericanos?